
西区自治協議会第１部会 会議概要 

（所管分野：防犯・防災、自然環境、住環境等） 

令和５年度 第６回会議 

開催日時 令和５年９月６日（水）午後３時００分～４時３０分 

会  場 西区役所健康センター棟１階 １０５会議室 

出 席 者 

委  員 

岩沢部会長、伊藤副部会長、久保田委員、泉井委員、

風間委員、大谷委員、長澤委員、高橋委員 計８名

［欠席：伊藤（健）委員、田中（米）委員、

古俣（和）委員、渡邉（隆）委員］

事 務 局 
内藤総務課長、渡辺建設課長、治田区民生活課長、 

西区地域課３名 

主な議事 

１ 令和５年度区民で取り組む環境美化事業について 

○展開中の団体向け「パートナー制度」、個人向け「ピリカ＃西区をきれ 

いに」の参加団体、参加者数について事務局から報告がありました。 

〇パートナー制度について、第 1部会委員（主にコミ協代表の１号委 

員）は、地域でごみ拾いを行っている団体や企業に積極的に参加を推 

奨することとした。 

○10 月 28 日（土）に開催する「ふれあい・あきまつり」に第 1部会とし 

て出店し、ピリカのブースを設け、アプリの登録から投稿のやり方ま

でをレクチャーすることとした。 

○部会でのごみ拾いについて、一般社団法人スマイルストーリーと第 1

部会でコラボしてごみ拾いを実施することとした。ピリカも同時に使

用することで、ピリカユーザーやイベント登録者の増加につなげるね

らい。日程は人が集まりやすい 10 月の土曜日の朝で調整することとし

た。 

○今後、環境部と西区のごみの問題（ポイ捨て等）について意見交換会

を実施してはどうか。 

２ 来年度の自治協提案事業（第 1部会）について 

委員から出された主な意見は以下のとおり 

〇消防団のなり手不足、高齢化、費用の不足など課題が多いと感じ

る。一度現状を調査してみても良いと思う。 

〇消防団の役割などが地域にあまり知られていないので、自治協で広

報活動を行い、人材の募集などを手伝ってみてはどうか。 

○1 年目に現状調査、2 年目にイベントを実行するなど活動期間が 2

年に及ぶ場合は、令和 7 年 4 月に委員の再編時期となるため、注意

が必要。来年度は引き続き環境美化、令和 7 年度から新テーマに取

り組んでも良いのではないか。 

                             など 

資料２



３ 自治協広報紙「西区を豊かに」第 43 号（12/17）について

○パートナー制度の参加団体や、ピリカイベントの参加者（賞品受賞 

者）の紹介を中心に掲載を依頼することとした。 

その他 

４ その他 

○７月の犯罪件数について、総務課長から報告がありました。 

○次回（第７回）開催について 

  日時：令和５年１０月５日（木）午後３時００分～ 

  場所：西区役所健康センター棟１０５会議室 



西区自治協議会第２部会 会議概要 

（所管分野：保健・福祉、文化・スポーツ、教育等） 

令和５年度 第６回会議 

開催日時 令和５年９月１１日（月）午後３時～４時３０分 

会  場 健康センター棟 １０５会議室 

出 席 者 

委 員 

山岸部会長、澤邉副部会長、竹田委員、伊藤委員、五十嵐委員、

大島委員、青木委員、相田委員、篠田委員、西山委員 計１０名

［欠席：田邉委員、藤橋委員］

事務局 
田中健康福祉課長、坂井輪地区公民館小川主幹、 

坂井輪図書館川上主任、高山地域課長、地域課４名 

主な議事 

１「あいさつ運動」街頭キャンペーンの詳細について 

10～12 月に掛けて越後線沿線駅前広場で実施する街頭キャンペーンの

詳細を決定しました。各回 20 名程度の参加者を見込んでいます。自治協

委員の皆さま、周辺コミ協の皆さまにも別途参加の依頼をさせていただ

きます。 

日時 10/25（水） 11/15（水） 12/5（火） 

会場 寺尾駅 新大前駅/小針駅 内野駅 

時間 7:00-8:00 7:30-8:30 7:00-8:00 

〇広報媒体の製作について（事務局） 

 チラシ・ポスター・のぼり旗のデザインは 10 月初旬を目途に製作予

定。以後、随時、印刷＆のぼり旗製作を行う。 

〇各種許可申請について 

 駅前広場の活用に当たり必要な各種手続き（道路使用許可等）は事務

局で行う。 

 委員からの主な意見

・市長の附属機関である自治協主催のイベントなので市長、区長にも是

非参加していただきたい。 

・街頭に立つ時間帯もターゲット層を意識しながら設定すべき。 

・この運動を広げていくためには地域の巻き込みが重要。まずはコミ協

単位でお願いしていくのが良い。 

 委員からの主な意見

・街頭キャンペーンでは、のぼり旗のほか、二次元コードが付された名

刺サイズのフライヤーなども有効ではないか。 



２ 大学と地域の連携事例紹介 

澤邉副部会長より、大学と地域が連携して実施した優良事例の紹介が

ありました。事業詳細は別紙のとおり。 

その他  〇次回開催日：令和５年１０月５日（木）午後１時～

 委員からの主な意見

・学生が地域をよく調べた上で実施したことで、参加した側と学生側の

満足度が非常に高い事業となった。真砂地域のみならず他の地域にも繋

がっていくと良い。 

・看護学校で実施した事例では数少ない成功事例。継続的に実施するた

めには行政のバックアップが重要。是非次に繋げてもらいたい。 

 地域課長からのコメント

・地域と大学の連携は区づくり事業で取り組んでいるが切り口が難し

い。今回の事例を踏まえ、関係者のご意見をいただきながら、次年度に

向け推せるところは推していきたい。 



西区自治協議会第３部会 会議概要 

（所管分野：産業、区の魅力発信、交通等） 

令和５年度 第６回会議 

開催日時 令和５年９月７日（木）午後１時３０分～３時００分 

会  場 西区役所健康センター棟１階 １０５会議室 

出 席 者 
委  員 

山賀部会長、原澤副部会長、齋藤委員、古俣（雄）委員、

朝倉委員、前田委員、佐賀委員、計７名

[欠席：渡邊（恒）委員、堀川委員、荻野委員、

田中（幸）委員、古俣（愼）委員］

事 務 局 高山地域課長、中村農政商工課長補佐、西区地域課３名 

主な議事 

１ 令和５年度 区の魅力発掘事業 魅力発信フォトコンテスト 

 ○フォトコンテスト案 

  案を基にフォトコンテストの内容について意見交換を行いました。 

  参加した委員の主な感想は以下のとおり

○賞は優秀賞や入選ではなく、面白い名称にしてはどうか。（名称も

一緒に募集してはどうか） 

○賞や賞品はグランプリで商品券 3 万円（高額）とするよりは、順位

をつけず商品券 5 千円プラス西区特産品を 20 名など多くの人に行

き届いたほうが良いと思う。 

○応募する写真は未発表のもので、撮影時期は問わないこととする

（昔の写真でも可）。 

○入賞写真の活用として、スマホの壁紙カレンダー、紙カレンダーを

配布してはどうか。（データであれば HP からダウンロードする仕様

にできる） 

○部門も２つくらい設けてはどうか。（応募者の年代や被写体で分け

るか） 

○審査基準はまだ曖昧だが、写真の上手さだけではなく、人の心を動

かしたもの、新しい発見や気づきが生まれたもの、いいねの数とし

てはどうか。 

○写真と一緒に区の魅力や思い出（エピソード、ストーリー）なども

審査の対象としてはどうか。 

○フォトコンテスト名は「コンテスト」を付けず、例えば「心が動い

た 1枚ください」などにした方が募集し易くなるのではないか。 

○注意書きは詳しく書いたほうがいい。 

○賞品の受け渡し含めて今年度中に全て終える必要はある。3 月は振

り返りをするため、2月中に終えるのがベスト。 

○広報は区の HP、Instagram、Twitter、Facebook、市の LINE を活

用。また、チラシを配布するとともに、メディアにプレスリリー

ス、ポスター掲示（大学や商業施設）。他区も参考にする。 

など 



○議論の結果、今回の意見を案に落とし込み、次回の会議で最終決定。

その後 10 月中旬に募集を開始することとしました。（期限は 12 月末

～1月初旬の部会会議前まで） 

○次回の自治協広報紙（12/17）にはフォトコンテストの開催・募集につ

いて掲載を依頼することとした。 

その他 

２ その他。

○次回（令和５年度 第７回）開催について 

日時：令和５年１０月１０日（火）午後１時３０分～ 

場所：西区役所健康センター棟１階 １０５会議室 



西区自治協議会広報紙特別部会 会議概要 

（所管分野：西区自治協議会広報紙の編集・発行） 

令和 5年度 第 6回会議 

開催日時 令和 5年 9月 15 日（金）午後 3時～4時 30 分 

会  場 西区役所 4階 対策室 

出 席 者 
委  員 

長澤部会長、古俣副部会長、伊藤委員、山岸委員、

原澤委員 5 名

【欠席：五十嵐委員 1 名】            

事 務 局 西区地域課 1 名 

主な議事 

1 第 43 号の企画について 

12 月 17 日発行の第 43 号について、内容を検討し紙面割り付け案を 

決めました。 

現時点での掲載内容は下記のとおりです。 

＜一面＞ 

○第 1部会：パートナー団体と協働で実施したごみ拾い活動の紹介 

○第 2部会：集団ごあいさつ運動を終えて 

○第 3部会：フォトコンテスト締め切りまで残りわずか！ 

＜二面＞ 

○西区まちなか探訪記×アートフェスティバル 

 アートフェスに出演した郷土芸能団体の紹介 

○知っトク なっトク 街のタネ 

 内野のイルミネーション 

○防災講演会を受けて 

○とっておきの私の一枚 

○編集後記 

2 次回（第 7回）の開催日程について 

日時：10 月 31 日（火）午後 1時 30 分～2時 30 分 

場所：西区役所 4階 対策室 

第１部会 

第２部会 第３部会 

探訪記×アートフェス 

防災講演 街のタネ 

編集後記など 

【
紙
面
案
】





西区自治協議会アートフェスティバル特別部会 会議概要 

（所管分野：西区アートフェスティバルの企画・実施に関する事項）

令和５年度 第６回会議 

開催日時 令和５年９月１１日（月）午後１時～３時 

会  場 西区役所４階 対策室 

出 席 者 
委  員 

高橋（直）部会長、風間委員、田中（幸）委員、

古俣（愼）委員 計４名

［欠席：藤橋副部会長、田中（米）委員］

事 務 局 西区地域課３名、坂井輪公民館 1名 

主な議事 

１ ホームページについて 

・現在、アップされているホームページについて協議した。修正及び追

加等はなし。

２ アンケートについて 

・アンケート内容の項目で、身近で知っている郷土芸能に関する問いに

ついて、記載例を入れた方が分かりやすい、の意見あり。

３ 会場配置について 

・市民会館入口近くに設置する受付は、プレイルーム入口に平行した配

置が良いのではないか、の意見あり。→当日、来場者が受付を通りや

すい配置になるよう工夫することとした。

４ 全体スケジュールについて 

・アート展示準備は部会員等の確保の問題で、２０日（金）に実施した

方が良いのではないか。→作品搬入の予定時間もあるので、搬入時間

を確認次第、準備日を決定することとした。

５ 郷土芸能団体紹介コーナーについて 

・２１日（土）はアート展示のみなので、郷土芸能団体紹介コーナーは

ロビーが良いのではないか。→移設作業が必要なため、委託業者と相

談して決定することとした。

・各団体ごとの展示物は A1 程度以上が見やすくて良いのではないか。

６ 役割分担について 

・ホワイエ案内の役割に関して、郷土芸能団体発表の発表中は、来場者

の入退場をフリーとすることとした。

・事業運営にあたり、部会員のみでは人数的に難しい可能性があるた

め、他の自治協委員に受付等の業務を依頼することとした。



その他 

 次回（第７回）の開催日程について

○協議の結果、次回を次のとおり決定しました。

日時：令和５年１０月１１日（水）午後１時３０分

場所：西区役所４階 対策室

  議題：令和５年度西区アートフェスティバルについて ほか


